

Niederschrift

Über die Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses Ausschusses der Gemeinde Pellworm am 02.03.2022 im Pellwormer Bürgerhus, Kaydeich 15.

Beginn	20:04 Uhr	Ende ÖT	22:00 Uhr
		Ende NÖT	22:49 Uhr

Anwesenheit:

Schul-, Sport-, und Kulturausschuss

Vorsitzender: Rolf Holsteiner

Jörg Ketelsen (fehlt entschuldigt)

Katrin Knudsen

Jan Onnasch

Sönke Petersen

Thore Zetl

Sönke Meesenburg (fehlt)

Gemeinde-

vertretung: Astrid Korth (Bgm.)

Weitere

Teilnehmer:

Walter Herrig/Rektor

Silke Zetl/Mensa AG

Monika Zabel per ViKo

Maike Jensen/Amt

Diana Johns/Protokoll

Dierk Jensen/Koordinator im Kulturbereich

Oliver Jedath/Koordination OGS

Öffentlichkeit: 4 Personen

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über Änderungsanträge zur Tagesordnung.

Der Ausschussvorsitzende Herr Rolf Holsteiner begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt.

Der Schulausschuss beschließt einstimmig:

Unter TOP 12. wird nicht öffentlich beraten.

TOP 2: Einwohnerfragestunde

-keine-

TOP 3: Feststellung der Niederschrift über die Ausschusssitzung vom 11.11.2021

Ohne Einwände wird die Niederschrift festgestellt.

TOP 4: Bericht des Vorsitzenden

- 17.11.21 Austausch Zukunft Inselmuseum
- 07.12.21 Bauanträge Schule beim Bauamt
- 14.12.21 Vorstellung der Ergebnisse durch die Service Agentur I.Q.SH „Ganztägliches Lernen“
- 06.01.22 Unterfeuer Begehung
- 10.01.22 Treffen Planerteam Brandschutzkonzept
- 19.01.22 Treffen mit W. Herrig
- 28.01.22 ViKo „Verstetigung Museumsleiter“ BGM, LVB und Dierk Jensen
- 07.02.22 Treffen mit Dierk Jensen im Büro Museumsleiter
- 08.02.22 Bewerbungsgespräche Koordination OGS
- 02.03.22 Austausch BGM und Dierk Jensen

TOP 5: Bericht des Schulleiters

Schulleiter Walter Herrig stellt seinen Bericht wie folgt vor:

Lehrer*innen: Seit Februar bereichert ein Mathelehrer das Team. Zum nächsten Halbjahr sind erneut vier Lehrstellen zu besetzen.

Corona: Bis zum ersten April sollen alle Coronamaßnahmen, den Schulbetrieb betreffend, verschwunden sein.

Schulfeedback: Wurde Corona bedingt verschoben. Ergebnis liegt bei der Bürgermeisterin in schriftlicher Form vor und ist sehr zufriedenstellend.

Impulse:

- Räumliche Ausstattung Lehrpersonal
- Förderdefizite im oberen- und unteren Bereich
- Da oft jeweils nur ein Fachlehrer pro Studienfach, wenig fachlicher Austausch möglich.

TOP 6: Sachstand Mensa und Mensagarten

Silke Zetl berichtet über die aktuellen Arbeiten und Sachstände in der Mensa und im Mensagarten.

Die Kostenvoranschläge für die Terrassenmöbel liegen vor. Das Sonnensegel ist ausgemessen. Es soll auch wasserdicht werden. Der Bauhof leistet Vorarbeit. Der Garten ruht, die Frühjahrsbepflanzung wird geplant. Die OGS baut Insektenhotels.

Der Bewilligungsbescheid der Bingo-Lotterie ist gekommen.

Es werden noch zwei Naturstadt-Veranstaltungen im Mensagarten stattfinden.

An das Schild „Zur Schulzeit keine auswärtigen Besucher im Garten“ wird erinnert.

Eventuell soll es einen Imkerlehrgang in der Projektwoche geben.

TOP 7: Beratung und Beschlussempfehlung „Änderung der Benutzung- und Gebührensatzung (Mensasatzung) der Gemeinde Pellworm (Anlage)

Maike Jensen/Amt Pellworm erklärt den Sachstand. Der Preis in der Beschlussempfehlung ist zu diesem Zeitpunkt noch offen. Es folgt eine kontroverse Diskussion. Die Empfehlung ist rückwirkend ab dem 01.01.2022 gültig.

Es wird sich auf den Preis von 5,- € geeinigt.

Der Ausschuss bittet um eine Aufstellung unter Beachtung aller Kosten, wieviel eine Portion Mittagstisch in der Mensaküche wirklich wert ist.

Beschlussempfehlung

Datum: 02. März 2022

Zuständiges Beschlussorgan		
Gemeindevertretung Pellworm		
Beschlussfolge		
Schul-Sport und Kulturausschuss 02.03.2022	Vorberatung	<input checked="" type="checkbox"/>
Gemeindevertreterversammlung 11.04.2022	Entscheidung	<input type="checkbox"/>
Bezeichnung der Vorlage		
Beschluss zur Nutzungs- und Gebührensatzung der Mensa der Gemeinde Pellworm (Mensasatzung)		
Finanzielle Auswirkungen		
Wahrscheinlich erforderliche Haushaltsmittel:	Ja	<input type="checkbox"/>

<p>Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. EUR</p> <p>Haushaltsmittel sind im laufenden Haushalt vorhanden: Ja bei Produktsachkonto: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben.</p> <p>Nein, <input type="checkbox"/> müssen über-/außerplanmäßig bereitgestellt werden <input type="checkbox"/> müssen über einen Nachtrag bewilligt werden <input type="checkbox"/> Vorhaben ist für den Haushalt des nächsten Jahres vorzusehen.</p>	Nein	+
---	------	---

Sachdarstellung und Begründung:

Den Erzieherinnen und Erziehern der Kindertagesstätte und den Lehrerinnen und Lehrern der Schule wird die Möglichkeit gegeben die Mensa zu nutzen.

Bisher beträgt die Gebühr für einen Erwachsenen pro Mahlzeit € 3,50.

Am 26. November 2021 wurden die Sachbezugswerte 2022 im Rahmen der "12. Verordnung zur Änderung der SV-Entgeltverordnung" beschlossen.

Jedes Jahr werden die Sachbezugswerte an den Verbraucherpreisindex angepasst. Für 2022 sind diese Werte maßgeblich:

Verpflegung

Der Monatswert ab 1. Januar 2022 beträgt 270 Euro.

Für verbilligte oder unentgeltliche Mahlzeiten müssen daher

1,87 Euro für ein Frühstück und

3,57 Euro für ein Mittag- oder Abendessen

angesetzt werden.

Bei einer Beibehaltung der bisherigen Gebühr müssten die Nutzer jeweils 7 ct. Pro Mahlzeit als geldwerten Vorteil dem Arbeitsgeber/ Dienstherrn mitteilen und versteuern.

Die Gebühr für die erwachsenen Nutzer sollte rückwirkend zum 01.01.2022 angepasst werden und auf 5,- € pro Mahlzeit erhöht werden.

Beschlussempfehlung:

Die GV Pellworm möge die 1. Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung der Mensa der Gemeinde Pellworm (Mensasatzung) gem. Anlage beschließen.

Anlagen:

1. Änderung Mensasatzung

Beschluss zu TOP

SSKA vom 02. März 2022:

einstimmig

5 JA

- NEIN

Enthaltungen

TOP 8: Sachstand „Brandschutz Konzept Hermann-Neuton-Paulsen Schule“

Monika Zabel kommt für diesen TOP per ViKo dazu und stellt die vorliegenden Pläne vor. Die Baumaßnahmen sollen in den Sommerferien beginnen.

Ersatzräume teilen sich wie folgt auf:

- Containeranlage für 5 Klassen, Lehrerzimmer und Büros
- Feuerwehrraum
- KiTa-Container
- Klassenräume Neubau

Frau Zabel beschreibt die Maßnahmen, die in den verschiedenen Ebenen stattfinden werden.

Es wird Angefragt, ob auch in der Schulküche eine Lärmschutzdecke eingezogen werden kann. Dort herrscht eine sehr schlechte Akustik. Frau Zabel wird dies prüfen und der Punkt soll bei dem nächsten Treffen angesprochen werden.

TOP 9 : Sachstand über die Arbeiten im Kulturbereich

Dierk Jensen hat den Entwurf der Stellendefinition überarbeitet und ergänzt. Die Idee besteht darin, die Kultur auf der Insel wieder mehr zusammen zu bringen. Der Entwurf liegt nun zur Bearbeitung bei der Kommunalaufsicht. Alle Beteiligten hoffen auf einen positiven Bescheid. Auch Fördertöpfe könnten dann beantragt werden.

Am 03.03.2022 wird es eine Veranstaltung zum Neustart Kultur geben.

Weitere Veranstaltungen zum Thema Bauerngeschichte der 20er Jahre sind geplant. Das Unterfeuer soll abgebaut werden. Leider ist es zu baufällig, um es anderweitig zu nutzen. Der Abbau soll gefilmt und somit dokumentiert werden.

Es wäre wünschenswert, einen bauhistorischen Ort zu finden, an welchem Kultur zusammengeführt wird (Museen und Archiv).

Vom Nationalparkamt kam immer noch kein Bescheid, bezüglich der Wattwanderungen nach Hallig Hooge.

TOP 10: Anfragen der Ausschussmitglieder

Die OGS soll verlässlich werden. Es ist wichtig, dass es keine kurzfristigen Absagen mehr gibt, wird dem neuen Koordinator mitgegeben.

Die Abrechnung der OGS soll pauschalisiert werden. (39 Wochen, monatliche Zahlungen). Dies soll in den Fraktionen abgestimmt werden und dann im nächsten Schulausschuss im Mai empfohlen werden. Der Elternbeirat reagiert positiv auf die Pauschalisierung.

Nächster Schulausschuss am 17.05.22. Bis dahin sollen die Planungen für den HH 23/24 abgegeben werden.

TOP 11: Einwohnerfragestunde

Die Schulaußenbeleuchtung soll hinsichtlich der Lichtleitlinie geprüft werden (die aktuelle und die durch den Neubau kommende). Es wird eingeworfen, dass die Leitlinie angesprochen und befolgt wurde/wird. Es wird gebeten, dies erneut zu prüfen.

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Ausschussvorsitzende Rolf Holsteiner um 22:00 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.